

CURIE GÉNÉRALICE

CIRCULAIRE DU TEMPO FORTE

(22-27 juin 2009)

Rome, le 9 juillet 2009

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et à jamais !

« Nous devons choisir d'intégrer dans notre vie le principe de la responsabilité universelle, nous identifiant autant à la communauté de la Terre qu'à nos communautés locales. Nous sommes à la fois citoyens de différentes nations et d'un seul monde où le local et le mondial sont interdépendants. Nous partageons tous la responsabilité de garantir le bien-être présent et futur de la grande famille humaine et de toutes les autres formes de vie. L'esprit de solidarité et de fraternité à l'égard de toute forme de vie est renforcé par le respect du mystère de la création, par la reconnaissance du don de la vie et par l'humilité devant la place que nous occupons en tant qu'êtres humains dans l'univers ».

La Charte de la Terre

Pour votre plaisir et votre réflexion, j'aimerais vous présenter les sujets les plus importants discutés lors de notre dernière rencontre du *Tempo Forte*.

1. La première partie de la rencontre consistait en une **formation continue** avec le Visiteur de la Province de l'Érythrée, où il nous a partagé les activités de la Province.
2. Nous avons ensuite pris un bon moment pour parler de la **préparation de l'Assemblée Générale**. Auparavant, la Commission Préparatoire de l'Assemblée Générale 2010 s'était réunie à la

Curie pour réviser le Directoire de l'Assemblée de même qu'un calendrier pour les trois semaines où nous serons à Paris. Nous avons proposé des noms pour la Commission sur le Postulat et celle des Communications. Nous avons sélectionné quatre apôtats de la Congrégation pour un groupe de discussion: le service des pauvres, les missions populaires, la formation du clergé et la formation des laïcs. La présentation de ce groupe de discussion sera précédée d'une vidéo sur divers ministères créatifs de la Congrégation. Nous avons également désigné un confrère dans chacune des quatre langues officielles de la Congrégation pour faire la synthèse durant l'Assemblée et nommé le coordonnateur de la Commission des Activités Sociales et Récréatives. Une liste de traducteurs éventuels pour la traduction simultanée et écrite durant l'Assemblée a été établie. Les noms de ces confrères seront révélés plus tard, lorsqu'ils auront donné leur accord.

3. Une mise à jour a été effectuée sur le **350^{ème} Anniversaire** de nos Saints Fondateurs. À ce sujet, nous avons entre autres approuvé une mise de fonds initiale de 25 000\$ par année pour les cinq prochaines années comme contribution au projet de micro-financement de la Famille Vincentienne en Haïti.

Le Secrétaire Général, membre de la Commission du Secrétariat, nous a donné de l'information concernant la petite brochure préparée pour le 350^{ème} Anniversaire avec des images contemporaines de saint Vincent de Paul et de sainte Louise de Marillac et représentant les membres de la Famille Vincentienne partout dans le monde. Claudio nous a parlé également du travail fait jusqu'à maintenant sur le site web de la Famille Vincentienne. **Nous invitons toutes les branches de la Famille à s'assurer qu'elles ont un lien sur famvin dans les trois langues officielles.**

4. Nous avons révisé un rapport sur la **restructuration des trois Provinces des États-Unis** qui formeront la Province de l'Ouest annonçant qu'à compter du 1^{er} juillet, Perry Henry (Province du Sud) et son équipe coordonneront les tâches de transition menant à la nouvelle Province. En ce moment, l'Assistant Provincial et les quatre membres du Conseil ont été nommés par le Supérieur Général: l'Assistant est Mark Pranaitis (Province de l'Ouest) et les membres du Conseil Dick Benson (Province de l'Ouest), Tom Stehlik (Province du Sud), Pat McDevitt (Province du Centre-Ouest) et Jim Cormack (Province du Centre-Ouest).
5. Le Père Julio Suescun, Directeur de Vincentiana, nous a donné son rapport sur **l'évolution de Vincentiana** depuis ses débuts jusqu'à maintenant. Considérant la valeur et l'intérêt historique

de ce document, le Conseil a demandé à Julio de l'inclure dans l'un des prochains numéros de *Vincentiana*.

À propos de *Vincentiana*, les décisions suivantes ont été prises. Nous maintiendrons *Vincentiana* comme moyen de stimuler la réflexion sur le charisme vincentien. Il reviendra au Directeur de préparer des numéros spéciaux sur des thèmes particuliers qui concernent toute la Congrégation de la Mission ou les Conférences des Visiteurs. *Vincentiana* paraîtra dans les trois langues officielles quatre fois par année au lieu de six. Encore une fois, nous faisons appel aux confrères pour la traduction des divers textes dans les langues officielles. Ce qui manque le plus, c'est la traduction vers le français. **Si des confrères français peuvent traduire de l'anglais, de l'espagnol ou d'autres langues dans lesquelles sont écrits les documents originaux, nous les prions d'offrir leurs services à *Vincentiana*.** *Vincentiana* continuera de paraître sur l'Internet de même qu'en format papier.

6. Nous avons révisé le rapport du Père Alfredo Becerra qui couvre officiellement toutes les questions de la **Commission Justice, Paix et Intégrité de la Création** établie par l'Union des Supérieurs Majeurs. Pour votre information, en 2008, la Congrégation de la Mission adhérait à la Déclaration des Droits des Enfants préparée par le Bureau International Catholique de l'Enfance. Le texte provenant de la Déclaration a été envoyé au Conseil des Droits Humains et publié sur le site officiel du Haut Commissariat des Nations Unies. Nous avons également répondu au questionnaire sur l'écologie en 2008 dans le but de construire une banque d'information sur la façon dont les communautés religieuses participent à la promotion de l'intégrité de la création dans leurs pays.

En 2009, avec l'approbation du Supérieur Général, nous, en tant que Congrégation, avons souscrit à la **Déclaration des Organismes d'Inspiration Chrétienne et Autres Croyances en regard de la sécurité alimentaire et des défis du changement climatique**. De même en 2008, après avoir consulté les membres du Conseil Général, le Supérieur Général autorisait l'adhésion de la Congrégation à l'Appel mondial à une nouvelle Mobilisation en faveur des Enfants pour commémorer le 20^e anniversaire de l'Accord des Nations Unies sur les droits des enfants.

La dernière action fut d'autoriser, de la part du Supérieur Général, l'envoi d'une série de documents sur *l'instrumentum laboris* du Synode pour l'Afrique au président de COVIAM. Je profite de l'occasion pour remercier le Père Alfredo qui assume cette responsabilité de connexion avec le réseau justice et paix à titre

informel: sa contribution est vraiment très précieuse pour le Supérieur Général, son Conseil et la Congrégation tout entière.

7. Nous avons discuté des **questions financières**, dont celle de la Distribution de la Mission pour 2009. À cause de la crise financière mondiale qui nous affecte cette année, nous n'avons pu distribuer autant d'argent que l'année dernière aux Provinces en voie de développement. Pourtant, malgré une diminution de 25% des sommes disponibles, nous avons pu aider toutes ces provinces; l'aide n'était peut-être pas suffisante pour couvrir tous leurs besoins, mais elle était tout de même assez significative pour couvrir l'augmentation des coûts de la formation continue, de la formation initiale, du soin des confrères âgés et des besoins des missionnaires.

Nous avons ensuite révisé le Statut 101 qui traite du soutien de la Curie par les Provinces. Nous espérons, durant l'Assemblée Générale, discuter de la taxe *per capita* et donner nos suggestions au Supérieur Général.

8. Le Père Miles Heinen, **Directeur de l'Office de Solidarité Vincentienne**, nous a envoyé son rapport. Depuis notre dernier *Tempo Forte* en mars, l'Office de Solidarité Vincentienne a reçu neuf nouveaux projets et subventionné deux micro-projets. Le Supérieur Général et son Conseil ont approuvé l'embauche d'un nouveau membre à l'Office de Solidarité Vincentienne; il commencera en septembre prochain.
9. Avec le Père Manny Ginete, **Délégué pour la Famille Vincentienne**, nous avons révisé son rapport au Supérieur Général et son Conseil. Manny nous a informés de la rencontre de la Famille Vincentienne à Plymouth, Michigan, sur le changement systémique, qui n'était pas précisément l'un des rassemblements continentaux sur cette question. L'objet principal était de saisir les divers besoins de la population urbaine appauvrie en raison de la crise économique. Plusieurs des thèmes étaient de nature économique et sociologique, mais l'orientation de fond consistait à voir comment les Vincentiens répondent aux nombreux besoins croissants des personnes en situation de pauvreté et comment une approche systémique peut faire avancer les choses. Un total de 123 participants représentaient plus de douze branches de la Famille Vincentienne.

Un autre événement auquel a participé le Père Ginete fut la rencontre continentale des dirigeants et conseillers vincentiens sur le changement systémique à Brasilia, Brésil, du 10 au 14 juin. Le Père Ginete rapporte que par-dessus tout cette rencontre sur

le changement systémique fut extraordinaire tant par la préparation que par la façon dont elle a été menée et la réponse des participants. Elle montrait la vitalité et le dynamisme de toute la Famille Vincentienne au Brésil et l'engagement continu des diverses branches au charisme et à la mission. Les 114 participants représentaient onze branches de la Famille Vincentienne. Voici les prochaines activités du Père Ginete en juillet : un séminaire de l'AIC au Cameroun, une session continentale des dirigeants de la Famille Vincentienne en Afrique, puis la rencontre des Conférences des Visiteurs d'Afrique, où il représentera le Supérieur Général.

Grand merci aux membres de la Commission pour la Promotion du Changement Systémique qui ont participé aux rencontres continentales.

10. Une autre question relative à la Famille Vincentienne est celle de la nomination officielle par le Supérieur Général et son Conseil du Père Hugh O'Donnell comme représentant de la Congrégation de la Mission au Conseil de l'Université DePaul International. Il succède au Père Paul Roche, autrefois Vice-Visiteur de la Province des saints Cyrille et Méthode. Je profite de l'occasion pour remercier le Père Hugh O'Donnell d'avoir accepté cette responsabilité et le Père Paul Roche pour ses nombreuses et généreuses années de service dans le soutien de cette nouvelle branche de la Famille Vincentienne afin de faire vivre plus intensément le charisme du service des pauvres.
11. Les rapports de **l'équipe du CIF** comportaient plusieurs **dates pour 2010**. Une session pour les Frères aura lieu du 9 avril au 4 juin ; d'autres informations parviendront plus tard. La session régulière du CIF aura lieu du 3 septembre au 27 novembre. **En 2011**, nous aurons la session sur l'Héritage du 29 avril au 28 mai, et la session régulière du 2 septembre au 26 novembre. L'équipe du CIF espère organiser une autre session sur le rôle des dirigeants, probablement en juin ou juillet 2011. L'accent sera mis sur le personnel des Séminaires.
12. Dans son rapport périodique au Supérieur Général, **notre représentant aux Nations Unies**, le Père Foley, faisait part des activités de deux comités ONG : le Groupe de Travail (Ecuménique) et le Comité sur l'Immigration. En même temps, il nous donnait quelques commentaires sur la manière dont les Nations Unies traitent de la crise financière mondiale. Nous avons discuté de sa suggestion d'améliorer la collaboration parmi les ONG de la Famille Vincentienne, en particulier avec les Filles de la Charité.

Le 5 juin, les Nations Unies célébraient la Journée Mondiale de l'Environnement. Le thème de cette année, *Votre planète a besoin de vous: unissons-nous contre le changement climatique*, reflétait l'urgence pour les nations de s'entendre sur un nouvel accord lors de la réunion prévue en décembre prochain à Copenhague.

Pour l'occasion, la Commission Justice, Paix et Intégrité de l'Union des Supérieurs Majeurs à Rome a préparé une liturgie de la Parole et envoyé des lettres suggérant des actions à mettre en œuvre autour de cette rencontre à Copenhague. Il est alarmant de constater que les modèles de développement, d'économie et de consommation mènent à une diminution inquiétante des ressources naturelles.

Note additionnelle: Le livre *Seeds of Hope* publié par la Commission pour la Promotion du Changement Systémique est maintenant disponible non seulement en anglais et en espagnol mais aussi en français, grâce à l'aide et à la générosité des Filles de la Charité. Si vous désirez des exemplaires en français, vous pouvez contacter la rue du Bac ou la Commission pour la Promotion du Changement Systémique.

13. Le Conseil a révisé un rapport du Père John Freund, le Webmestre de la Famille Vincentienne. Son rapport, centré sur le site web de **cmglobal.org** de la Congrégation de la Mission, rappelle que l'information de base et les documents de la Congrégation ont été ajoutés sur les trois sites. Le Conseil Général a demandé au Père Freund de continuer à diffuser *Vincentiana* sur le site web également. Pour l'Assemblée générale à Paris, le Conseil Général a demandé au Père Suescun et au Frère Adam de s'occuper sur place du site Internet; ils seront constamment en contact avec John Freund, et ils espèrent être en mesure de promouvoir largement l'Assemblée même avant l'ouverture en juin 2010.
14. Le Conseil a révisé le procès-verbal et les rapports des **Conférences des Visiteurs**. Les présidents des Conférences des Visiteurs et des Provinces participaient à une rencontre avec le Supérieur Général et le Conseil Général, le lundi 29 juin. Chacune des Conférences a parlé de ses forces et faiblesses et des sujets d'inquiétude dans le domaine de la restructuration des Provinces et des divers projets de collaboration. Une révision de chacun des engagements pris par les Conférences à l'Assemblée Générale 2004 a été effectuée. Un échange a eu lieu sur la Commission des Statuts en regard des Conférences des Visiteurs ainsi qu'une discussion sur les divers bureaux de la Curie au service de la Congrégation de la Mission.

15. **Les rapports de nos Missions Internationales** ont été révisés. Le Père José Maria Nieto nous a informés de sa visite en Bolivie du 2 au 12 mai. En tant que Congrégation, nous nous engageons à demeurer en Bolivie mais, vu la diminution du personnel, le programme de la mission d'El Alto sera modifié. Il a été décidé que l'un des volontaires de la Lettre d'Appel en mission commencera à El Alto en septembre 2009. Son nom est Aiden Rooney, un confrère de la Province de l'Est des États-Unis.
16. Dans un rapport de nos missions en **Papouasie-Nouvelle-Guinée**, le Père Rolly Santos, Supérieur de la mission, a été unanimement choisi comme Secrétaire Général de la Conférence des Évêques de Papouasie-Nouvelle-Guinée et des Îles Salomon. Le Père Justin Eke du Nigeria est aussi de la mission comme membre du personnel du séminaire et il enseigne à l'institut théologique. Le Père Vladimir, le plus récent membre de l'équipe, travaille sur le territoire de la mission de Woitape et le Père Homero est le curé de la paroisse à Bomana. La demande est réitérée pour que les confrères soient encouragés à participer à la mission internationale.
17. Parmi la correspondance envoyée par le Père Greg Walsh, Supérieur de la mission internationale des **Îles Salomon**, se trouvait un compte rendu très significatif d'une réunion où les membres discutaient de leur vision de la Congrégation de la Mission aux Îles Salomon et de l'avenir des candidats qui demandent à entrer dans la Congrégation. Ce qui importe avant tout, c'est la stabilisation de la mission et la réalisation du but premier, la gestion du Grand Séminaire pour les évêques et ensuite les autres activités qui le soutiennent, le travail sur la formation des laïcs et les activités paroissiales. Ces tâches aussi nécessitent un plus grand nombre de volontaires pour fournir le personnel du séminaire de même que pour les autres activités pastorales de la mission. En ce moment, il y a six confrères aux Îles Salomon, les Pères Victor Bieler, Ivica Gregurec, Flaviano Caintic, Joeli Nabogi, Emanuel Prasetyono et Greg Walsh. Vers le milieu de l'année, ils espèrent le retour d'Indonésie des Pères Augustinus Marsup et Antonius Abimantrono. Pour le prochain semestre, le Père Drago Ocvirk de la Province de Slovénie et un confrère des Philippines seront présents.
18. Une demande d'un volontaire a été révisée, et le Supérieur Général lui écrira en ce qui a trait aux divers points de réflexion sur la préparation des missions *ad gentes*.

19. Nous avons terminé une **révision générale de nos calendriers** d'ici juin 2010. Pour ce qui est des visites canoniques : il reste l'Autriche en septembre 2009 par le Supérieur Général et le Secrétaire Général ; le Chili sera visité en octobre et en novembre 2009 par le Père José Maria Nieto et la Province de Turin en octobre et novembre 2009 par le Père Joseph Kapusciak. Le Père Gérard Du accompagnera le Père Gregory au Viet Nam en octobre, et il fera la visite canonique de la Province d'Allemagne en février 2010.

Le prochain *Tempo Forte* aura lieu du 5 au 9 octobre 2009.

Votre frère en saint Vincent,

A handwritten signature in black ink, reading "G. Gregory Gay, C.M." in a cursive script.

G. Gregory Gay, C.M.
Supérieur Général